

Point sur mes recherches généalogiques

J'ai été de tout temps intéressé par la généalogie et jeune adolescent, j'ai posé de nombreuses questions à mes parents et à mes grands parents (ce que tout un chacun devrait faire pour conserver les informations patrimoniales et permettre d'assurer la connaissance de ses filiations). C'est ainsi que j'ai pu enrichir les données sur le sujet et les connaissances sur mes arrières grands parents et sur leurs multiples descendances... ce que je ne manquais pas de noter sur un arbre généalogique unique très complet et devenu presque illisible.

En ce qui concerne l'arrière grand père de mon père (c'est à dire le père du colonel Emonet) : Michel Emonet, il m'avait toujours été dit que sa profession était tailleur de pierre et qu'il était né en 1799 à Sallanches.

A l'occasion d'un voyage aux Contamines Montjoie, je suis allé à la mairie de Sallanches pour tenter de retrouver son acte de naissance. Malheureusement, il m'a été précisé que tous les actes antérieurs à 1800 étaient conservés aux archives départementales d'Annecy. J'y suis donc allé et après avoir consultés tous les dossiers parmi de nombreux Emonet (nom très répandus en Savoie) : je n'ai trouvé aucun Emonet Michel né en 1799 !

A mon retour de vacances, je suis alors allé consulter le dossier du Colonel Edmond Emonet aux archives militaires de Vincennes (après m'être inscrit, avoir pris rendez vous et demandé le dossier). Parmi les nombreux documents sur son parcours militaire et ses campagnes, je suis tombé sur une lettre qu'il adressait à sa hiérarchie et où il précisait que ses parents avaient vécu et étaient morts à Belfort.

J'ai alors consulté sur internet les archives de Belfort et j'ai découvert sur les recensements successifs que rue des Bons Enfants vivaient à partir de 1836 : Michel Emonet, Catherine Wagner son épouse, Joseph et Edmond leurs enfants. Le recensement suivant, en 1841, Louise était déclarée en plus. En revanche en 1846, ils n'y étaient plus et avaient dû vraisemblablement déménager à une autre adresse.

Quoiqu'il en soit, j'avais découvert l'existence de Joseph le frère d'Edmond, né en 1825 d'un premier mariage avec Marguerite Guenot dont on ne m'avait jamais parlé.

Par ailleurs, ayant demandé à la mairie de Belfort copie de l'acte de décès de Michel Emonet, il était indiqué sur ce document qu'il était né à Samoëns.

Après avoir demandé à la mairie de Samoëns la copie de l'acte de naissance de Michel Emonet, j'ai découvert qu'il était le fils de Claude Joseph Emonet lui même fils de Joseph Emonet tous deux agriculteurs de Samoëns au quartier Verceland.

Ayant souhaité avoir des précisions complémentaires, la mairie de Samoëns m'a mis en relation avec Monique Veizy, une passionnée locale en généalogie qui a recensé les ancêtres de la famille Emonet ainsi que de ses affiliés dont elle faisait partie. Elle m'a fourni une généalogie faite par le greffier Gurlie au début du siècle dernier en s'appuyant sur des actes municipaux, notariés ainsi que sur des documents issus du dossier du Chanoine Dechavassine aux archives départementales d'Annecy ; l'ensemble permettant d'atteindre les ancêtres Emonet jusqu'en 1470, appelé à l'époque Aymonet.

J'ai rencontré une autre passionnée sur l'histoire de Samoëns, c'est une « enfant du pays » nommée Bernadette Mogenet-Gurlie qui a écrit et édité un livre particulièrement bien documenté sur le village et le métier des tailleurs de pierre et charpentier.

Ensuite, à partir de la copie de tous les actes de naissances, de mariages et de décès de la ville de Samoëns, (soit près de 100.000 documents) fournis par Monique Veizy, j'ai pu extraire à partir de « moulinettes » sous Excel les éléments qui concernaient la famille Emonet et je les ai mis à la disposition de tous sur mon site à la rubrique « Tableau ».